



**DINOS
QUE PIENSAS**



opinion@estrellaarica.cl



[@EstrelladeArica](https://twitter.com/EstrelladeArica)



[La Estrella de Arica](https://www.facebook.com/LaEstrellaDeArica)

Boric y Trump

El desarrollo de la política exterior de un Estado – no hace falta leer a Talleyrand para notarlo – cuenta con espacios donde es posible tomar riesgos. Sin embargo, éstos debieran ser calculados y sometidos a un cuidadoso análisis sobre su pertinencia, debido a que lo que se busca con ellos es mejorar la posición del estado con relación a los fines que busca alcanzar.

Las declaraciones del presidente Bo-

ric en India, donde calificó a Donald Trump de pretender ser un nuevo emperador, no parecen ir en línea con esa exigencia básica. Y manifiesta lo que a mi juicio es un problema de ponderación y prudencia. Porque lo que salta a la vista es cierta espontaneidad con fondo normativo que es contextualmente inadecuada por dos razones: desde luego, porque es dudoso que haya sido una declaración racionalizada a priori y

con sentido estratégico; y segundo, porque dado los grados de volatilidad e imprevisibilidad del propio Trump, los riesgos debieran contenerse al mínimo, en particular considerando el escenario actual cuyas consecuencias para Chile son potencialmente graves.

Guido Larson Bosco
Facultad de Gobierno
Universidad del Desarrollo